
Freie Wähler
FW Kreistagsfraktion im
Fraktion Feldmann/Trei
                                                                                                                Landkreis Aurich/Ostfriesland

Gruppenvorsitzender Wilhelm Strömer 
stellv. Gruppenvorsitzender Rainer Feldmann

                                                                                                            Ihlow, den 10.03.2020 
Herrn 
Landrat Meinen 
Landkreis Aurich

Kreistag; 
Kreisausschuss 
Finanzausschuss 
Antrag zur Sitzung des Kreistages über den Finanzausschuss, Kreisausschuss zum 
Kreistag 
Antrag auf Erhöhung des Haushaltsansatzes für die Förderung von „kleinen und 
mittleren Unternehmen“  um 150.000,-- Euro
 
Sehr geehrter Herr Landrat Meinen,
wir beantragen für den Haushalt 2020 die Haushaltsstelle „ Förderung von kleinen 
und mittleren Unternehmen“ von derzeit  300.000 Euro um 150.000 Euro auf 
nunmehr 450.000 Euro zu erhöhen. 
Begründung: 
Zunächst ist zu erwähnen, dass der Haushaltsansatz für 2020  auf 300.000,- Euro 
gegenüber dem Haushaltsansatz für 2019 von 350.000 Euro  gesenkt wurde. Obgleich 
in der Mitte des Jahres  durch die Verwaltung die Überzeichnung des Ansatzes durch 
eine hohe Anzahl von Antragstellern bekanntgegeben wurde.
In der Sitzung des Ausschusses für Kreisentwicklung am 25.02.2020 ist u.a. unser  
Antrag vom 10.02.2020 in der Weise beantwortet worden, dass „die Förderung von 
ldw.  Hofläden „ durch die Richtlinie über die Förderung von „Kleinen und mittleren 
Unternehmen“ erfasst wird   und bereits bezuschusst wurden und  auch weiterhin 
gefördert werden können. Allerdings müsse die im Antrag vom 10.02.2020 gestellte 
Frage „nach der Förderung von Arbeitsplätzen „ noch geprüft werden. 
Zur weiteren Begründung wird auf den zur Geschäftserleichterung beigefügten unter 
3. genannten  Antrag vom 10.02.2020 verwiesen.

Mit freundlichen Grüßen 
gez. W. Strömer
Wilhelm Strömer
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FW Kreistagsfraktion im

                                                                                                                Landkreis Aurich/Ostfriesland

Fraktionsvorsitzender  Wilhelm Strömer , Neuer Weg 21, 26632 Ihlow

Herrn
Landrat Meinen                                                                          Ihlow, den 10.02.2020
Im Hause 
Landkreis Aurich 

Kreistag; 
Ausschuss für Kreisentwicklung am 25.02.2020
Antrag

Sehr geehrter Herr Landrat Meinen, 

zur  Sitzung  des  Ausschusses  für  Kreisentwicklung  bitte  ich  folgende  Punkte  in  die 
Tagesordnung aufzunehmen: 

1. Umbenennung des Ausschusses für Kreisentwicklung 
in Ausschuss für Kreisentwicklung, Landwirtschaft, Klima und Umwelt

2. Förderung von Streuobstwiesen im Landkreis Aurich
3. Förderung der Landwirtschaft durch Hofläden. 

Begründung: 

zu 1. Im Rahmen der in der letzten Sitzung des Kreistages geführten Diskussion über 
den Klimawandel, der Landwirtschaft und des Umweltschutzes wird vorgeschlagen, 
den  Ausschuss  für  Kreisentwicklung  umzubenennen.   Um  Wiederholungen  zu 
vermeiden, wird auf den beigefügten bereits übersandten Antrag verwiesen. 

Zu 2. Im Rahmen von sogenannten ad hoc Maßnahmen  für den Klimaschutz und der 
Unterstützung  von  Natur-  und   Umwelt  beantragen  wir,  auf  Liegenschaften  des 
Landkreises  Streuobstwiesen  herzurichten.  Des  Weiteren  bitten  wir  zu  prüfen, 
inwieweit die Errichtung  von Streuobstwiesen durch private Anbieter finanziell  oder 
materiell (Zurverfügungstellung von Bäumen) unterstützt werden können. Wie dem 
beigefügten  Artikel  aus  der  Emder  Zeitung  entnommen  werden  kann,  hat  die 
Gemeinde  Hinte  einen  einstimmigen  Beschluss  über  die  Errichtung  einer 
Streuobstwiese gefasst.  Des Weiteren kann auf die Initiativen der Landkreise Leer 
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und Cloppenburg verwiesen werden, wie den ebenfalls beigefügten Zeitungsartikeln 
zu entnehmen ist.  

Zu  3. Die  Landwirtschaft  ist  überwiegend  von  Großabnehmern  ihrer  Produkte 
abhängig. Die Veredelung der erzeugten Produkte erfolgt zum größten Teil außerhalb 
des  Erzeugungsgebietes  Landkreis  Aurich.  Somit  verlagert  sich  die  Wertschöpfung 
außerhalb der landwirtschaftlichen Betriebe des Landkreises Aurich. Damit die Höfe 
existenzfähig  bleiben und  sich  die  Sparte  naturnahe  Produkte  direkt  vom  Hof  im 
Wege  der  Direktvermarktung  im  Landkreis  Aurich  ausbaut,  wird  eine  finanzielle 
Unterstützung eine wirksame  Maßnahme für  die  Zukunft  der  Landwirtschaft  sein. 
Auch sollte geprüft werden, ob eine finanzielle Unterstützung mit der Schaffung von 
Arbeitsplätzen verknüpft werden kann. 

Mit freundlichen Grüßen 
gez. W. Strömer 
Wilhelm Strömer 
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